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DE LOS ORGANISMOS PÚBLICOS AUTÓNOMOS DE JALISCO” 
 

Los intereses partidistas representados en el congreso ejercen influencia muy fuerte en 

la elección en los organismos, es una práctica que se ha venido dando desde hace varios 

años. En la anterior legislatura teníamos esa composición, actualmente el pan es 

mayoría pero lo que podríamos decir es que en la anterior legislatura pues digamos 

quienes pusieron al presidente y a algunos consejeros, el pan llevó la fuerza, llevó la 

iniciativa pero también el PRI, le tocó elegir a algunas personas y en la presente 

elección el pan y el PRI avalaron a algunos de los candidatos. 

 

Pero lo que habría que decir es que lo que más afecta el proceso de elección, es la 

discrecionalidad y la opacidad en que se da el proceso de elección, que eso no está 

debidamente regulado en la ley, ni existen los acuerdos políticos con los actores para 

que sea un proceso más transparente, se puede tener un proceso transparente y que esté 

centrado en perfiles, y en las capacidades de los candidatos.  

 

Finalmente, el punto de presupuesto que me parece que es importantísimo. De cuerdo al 

artículo 37 de la Ley de Transparencia se establece que el ITEI debe contar con el 

presupuesto suficiente para el desarrollo de sus funciones.  

 

En la siguiente lámina se observa que el 81% del presupuesto se destina del ITEI al 

pago de personal, si se fijan el otro rubro es el pago de renta, luz e Internet con el 14%, 

que queda para el desarrollo de la promoción de la cultura, parar promover talleres de 

capacitación, que queda para realizar investigaciones y estudios que son facultades, son 

aspectos sustantivos de este tipo de organismos, no queda absolutamente nada. 

 

Como conclusiones puedo decir que el ITEI ha sido intervenido por intereses partidistas 

a través de la elección de consejeros y eso pone en riesgo su autonomía, y esto, me 

parece que demanda de parte de los ciudadanos el que tengamos una actitud vigilante de 

cómo se están tomando las decisiones. Es importante hacer esta labor de observación, 

de vigilancia, que el ciudadano esté atento. 

 

Está en juego la credibilidad e una institución que ha mostrado independencia, 

imparcialidad, eso es muy delicado como sociedad debemos actuar. 

 

 
 
 
 
 
 


